



CONSEJO GENERAL DE ENFERMERÍA

NOTA DE PRENSA

Jornadas de la Organización Colegial de Enfermería: "Nuevo reto para el Sistema Sanitario Español: del CURAR al CUIDAR. La aportación de la profesión enfermera"

La enfermería española decidirá la hoja de ruta para un nuevo sistema sanitario que se adapte a las necesidades presentes y futuras de los pacientes y recupere la calidad perdida

- **Anuncia el desarrollo de un macroestudio sanitario que elaborará una radiografía a fondo de nuestro sistema sanitario para después, desde la evidencia científica, diseñar una proyección a corto, medio y largo plazo de las necesidades sociosanitarias de los ciudadanos.**
- **La Organización Colegial de Enfermería apuesta por contar con la participación de toda la sanidad. "Trabajaremos con instituciones, médicos, organizaciones de pacientes y expertos en gestión sanitaria".**
- **Conseguir que el SNS dé respuesta a las necesidades de salud de la población a medio plazo implica pasar de la sanidad actual, centrada en el CURAR, a otra donde el verdadero peso se centre en CUIDAR.**

Madrid, 9 de octubre de 2015. – La Organización Colegial de Enfermería comienza hoy en Aranjuez las jornadas más importantes de las últimas décadas. Bajo el lema "Nuevo reto para el Sistema Sanitario Español: del CURAR al CUIDAR. La aportación de la profesión enfermera", los presidentes de los Colegios de Enfermería de toda España, junto con expertos nacionales e internacionales en gestión sanitaria, se van a reunir hasta el 11 de octubre en Aranjuez. Su objetivo principal no es otro que buscar las respuestas adecuadas a una pregunta fundamental: ¿cuál es la situación de nuestra sanidad y qué medidas debemos adoptar para garantizar la asistencia sociosanitaria de los ciudadanos para los próximos 20 años?

El presidente del Consejo General de Enfermería, Máximo González Jurado, ha comparecido ante los medios de comunicación para informar sobre los diferentes temas que van a abordarse en las jornadas, en las que va a tener especial protagonismo el diseño de un macroestudio "donde queremos que participe toda la

sanidad, para ello trabajaremos con instituciones, médicos y organizaciones de pacientes, además de con expertos en gestión sanitaria". El estudio va a constar de dos partes. En un primer momento se va a elaborar una radiografía a fondo de nuestro sistema sanitario, de su capacidad de respuestas, recursos humanos y asistenciales, calidad y seguridad. La segunda parte consistirá en diseñar una proyección a corto, medio y largo plazo de las necesidades sociosanitarias de los ciudadanos. González Jurado ha destacado que los trabajos se van a desarrollar en todo momento desde la evidencia científica, "porque queremos que los resultados tengan la suficiente fuerza como para trabajar directamente en hacerlos realidad con el Gobierno y las CC.AA".

Para Máximo González Jurado, "el sistema sanitario actual está agotado, por lo que si queremos tener un sistema sanitario que dé respuesta a las necesidades de salud de la población no hay otro camino que pasar de una sanidad actual centrada en el CURAR a otra donde el verdadero peso se centre en CUIDAR. En los últimos años, la esperanza de vida de hombres y mujeres ha aumentado muchísimo hasta superar los 80 años en ambos sexos. Una realidad aún mayor en España, segundo país con mayor esperanza de vida de Europa". Ante esta situación, "la estrategia sanitaria no debe centrarse en darle más años a la vida, sino en dar más y mejor vida a los años", ha subrayado el presidente de la organización colegial.

Por ello, a su juicio, "sólo cabe apostar por el cuidado y por la educación de los pacientes crónicos en la autogestión de su patología. Tenemos que volcarnos con ellos, enseñarles cómo cuidar de sí mismos y evitar complicaciones, y ahí no cabe ninguna duda de que la asistencia recae de forma fundamental en la profesión enfermera", ha señalado.

Foro de profesión enfermera

Para debatir y analizar esta nueva situación a la que se enfrenta la sanidad, el Consejo General de Enfermería celebrará durante el primer trimestre del año 2016 el Foro de la Profesión Enfermera, que reunirá a más de 15.000 enfermeras y enfermeros de España, acompañados de numerosas personalidades internacionales. "Tenemos datos muy importantes y ante la falta de respeto de las autoridades, queremos que sea la enfermería la que demuestre la caducidad del anterior sistema sanitario", ha finalizado González Jurado.

Más información: Iñigo Lapetra Tel. 680 73 86 93